

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»
 De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

FRANCIA.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

«Versalles 15 de noviembre.—Cámara de los diputados.—Sesion del 14.—Presidencia de M. Julio Grevy.—M. de Fourtou, ministro del interior, sube á la tribuna, y dice que quiere hacer caso omiso de todo cuanto tiene de ofensivo para los ministros la proposicion de M. Grevy, que dejará á un lado las palabras y las disposiciones de que ella parece ser prelude y que se esforzará en dar latitud al debate á fin de que sea tan completo como sea posible, esponiendo el papel que han representado en las últimas elecciones el gobierno y la oposicion»

M. de Fourtou manifiesta además que el principio de intervencion del gobierno en la lucha electoral ha sido siempre controvertido por la oposicion y defendido por el poder, y que M. Casimiro Perier sostuvo este principio. Recuerda la opinion de M. de Montalivet, quien calificaba la intervencion en las elecciones de derecho del gobierno.

Añade que en 1848 M. Ledru Rollin escribió á sus agentes encargándoles que apoyasen con toda energía á los candidatos de la revolucion: que en tiempo del imperio, la oposicion admitia en principio las candidaturas oficiales por conducto de M. Julio Simon, y que los hombres que censuran al gobierno por su intervencion en las elecciones son los hombres de la Defensa nacional.

M. de Fourtou recuerda luego el telegrama de M. Gambetta en que se ordena á los prefectos que intervengan en las elecciones, dice que, mas tarde, M. de Marcere, el dia mismo en que declaraba que nunca intervendria en las elecciones, nombraba alcalde de Auch á M. David, candidato para la diputacion, y que por lo demás, si en tiempo alguno la intervencion en las elecciones es necesaria, lo es hoy bajo el gobierno del mariscal Mac-Mahon.

En seguida M. de Fourtou espone que en 1876 muchos candidatos usaron el nombre del mariscal y que en las últimas elecciones nadie ignora el papel que representaron las papeletas engomadas. Dice que se pegaba el nombre del candidato de la oposicion en la papeleta del candidato del mariscal, y que era preciso á no dudar tener un candidato para evitar el falso candidato oficial.

«Por lo demas, cuando la prensa y las reuniones son libres, dice M. de Fourtou, cuando la oposicion sistemáticamente organizada ataca y ultraja al gobierno, ¿es posible que el gobierno que vé su poder atacado haya de aguantar todos los ataques sin poder rechazar ninguno?»

M. de Fourtou añade: «Difícilmente puede verse un defensor de la Constitucion en M. Leon Renault, mientras este no se separe de los que diariamente la atacan.»

Prosiguiendo su discurso, M. de Fourtou se espone en estos términos: «Se olvida mas de lo que conviene que la Constitucion es el resultado de una transaccion. Una fraccion del partido conservador ha admitido en principio la república con la reserva de revision; pero los republicanos han admitido las garantías conservadoras que consisten en la institucion de dos Cámaras y un presidente de la república, que en caso de disenso tiene el derecho de inclinarse en favor de la una ó de la otra.

En esta facultad de opinion hallo yo la base de la

responsabilidad personal del presidente para con el país.

La custodia de la Constitucion se ha confiado al mariscal, quien ha llamado al poder á hombres que se titulan republicanos conservadores, pero que cediendo á la presion de la mayoría de la cámara, han desconocido los intereses conservadores.

El mariscal tenia el derecho de recordar el testo de la Constitucion, y de apelar para la defensa social á candidatos de todos los partidos.

El peligro del radicalismo, indicado por M. Leon Renault en la Asamblea nacional, es un peligro social (risas en los bancos de la izquierda) que ponen de manifiesto los programas publicados, en particular el del comité democrático socialista del departamento del Sena.»

M. Gambetta pregunta cuánto cuesta eso á los fondos secretos.

M. de Fourtou lee ese programa.

M. Gattineau le interrumpe, y es llamado al órden.

M. de Fourtou recuerda que el presidente del Ayuntamiento de París ha sido condenado á la pena de prision por haber dirigido al mariscal imputaciones odiosas. «Se le ha nombrado diputado, añade, y la peticion de que se le ponga en libertad es un acto inconcebible. ¿Se adherirá á esta peticion el ex-prefecto de policia del mariscal Mac-Mahon?»

Imposible es negar, añade M. de Fourtou, el peligro social cuando así se ataca al jefe del Estado, cuando se ultraja y amenaza á los funcionarios públicos, cuando en Montluzon la multitud grita: «¡Viva la Comune! ¡Viva el 93!»

M. Chantemille declara que esto es completamente falso. (Aplausos en los bancos de la izquierda. Gritos de «¡Al órden!» en los bancos de la derecha.)

M. de Fourtou prosigue diciendo:

«Hechos parecidos han ocurrido en veinte departamentos, y para hacer frente al peligro que amenaza, el mariscal ha llamado á hombres adictos que han acudido á agruparse á su alrededor, y el ministerio cuenta con ellos, así como ellos pueden contar con él. (Aplausos en los bancos de la derecha.)

El gobierno pide que se esclarezcan los hechos, y así se conseguirá demostrar que la presion y la violencia vienen de la oposicion.

La mayoría que se ha dividido durante la lucha electoral no puede emitir imparcial juicio sobre lo ocurrido: es moralmente imposible que la informacion esté dirigida por adversarios. La opinion pública se sublevaria contra semejante informacion, que violaria la ley fundamental del Estado. Si los hechos que descubriese resultasen ser un cargo contra particulares, atacaria las atribuciones judiciales; si esos hechos tuviesen carácter político, atacaria las atribuciones del Senado; si concerniesen á los agentes de la autoridad, atacaria los derechos del poder ejecutivo.

Se censura al gobierno por las candidaturas anunciadas en papel blanco; pero vale mas sostener en alta voz un candidato que sostenerlo sin decirlo. El Consejo de Estado ha sancionado varias veces este derecho.»

M. de Fourtou sostiene la legitimidad de las destituciones de los prefectos y sub-prefectos; dice que MM. Ricard, de Marcere y Julio Simon cambiaron mas de doscientos; que el gobierno ha tolerado la

hostilidad de muchos funcionarios, de modo que podria él citar un municipio que hay 95 funcionarios del Estado y en el cual el gobierno solo ha obtenido 18 votos. (Risas en los bancos de la izquierda.) «Véase pues, dice M. Fourtou, que la presion no ha sido tan fuerte como se supone.»

M. de Fourtou recuerda en seguida los manejos del 4 de setiembre, la disolucion de los Consejos generales y de los Ayuntamientos, y continúa en estos términos: «Háase visto á la oposicion amenazar con represalias á los funcionarios públicos, despedir de las fábricas y sumir en la miseria á trabajadores por haber votado en favor del candidato del gobierno. Un consejero general republicano, presidente de una seccion, fué condenado en Chambéry por haber introducido en la urna papeletas distintas de las que entregaban los electores.

El gobierno casi desarmado por la legislacion ha tenido el honroso empeño de no recurrir á ninguna providencia extraordinaria, al paso que la oposicion fuertemente organizada en París tenia agentes en toda Francia y usaba de la libertad de la prensa y de un derecho de reunion casi ilimitado. Ella ha alucinado al país diciendo que el gobierno queria infringir la Constitucion y entregar la Francia á los abusos del antiguo régimen, á pesar de constarle que esto no es verdad. Apelando al miedo decia que el triunfo del gobierno seria el prelude de la guerra. La oposicion ha especulado con las amarguras de Francia. (Varios individuos de la izquierda, esclaman: «Nosotros somos la Francia.»

M. Lockroy grita: «Esto es escandaloso.» Se le llama al órden.

M. de Fourtou recuerda que la oposicion hacia alarde de que vendrian á la Cámara 400 candidatos suvos, y dice que no obstante ha perdido 50 votos, y que para que despues de esta derrota pretenda reivindicar el poder en menosprecio del derecho del Senado se necesita una pasmosa seguridad. Añade, que interrogado un dia M. Thiers sobre lo que podria hacerse despues de una disolucion de la Cámara, si el país volvia á nombrar á los mismos diputados de que se componia, contestó que con tiempo y energía podrian vencerse todas las dificultades. (Aplausos en los bancos de la derecha.)—En los bancos de la izquierda: ¿Cuándo dijo eso M. Thiers?

M. de Fourtou:—El 24 de mayo de 1873 en la Asamblea. La oposicion ha obtenido 4.300.000 votos y el gobierno 3.600.000. La Francia está dividida, pues, en dos fracciones casi iguales. En vez de tratar de oprimir una á otra, es preciso buscar el lazo comun que las una. Se han presentado á los electores en nombre de la Constitucion amenazada, de la paz comprometida, de las libertades modernas y de la sociedad civil; pero si la oposicion no pide mas que eso, no tiene adversarios, y si pide otra cosa, no tiene mandato para ello. (Aplausos en la derecha.)

Al votar en pró de la oposicion no se ha creído en votar contra del mariscal. Francia quiere un gobierno de órden y de estabilidad, al abrigo del nombre glorioso que es la garantía de su porvenir y al cual el país en masa pide que continúe sin provocacion ni compromiso, sin sumision ni dimision, en el puesto social en que está y continuará. (Aplausos en la derecha.)

M. de Fourtou baja de la tribuna, y los diputados de la derecha le rodean y felicitan.

M. Casimiro Perier lee una circular de fecha 3 de mayo de 1831 en la que se dice que ningun interés público debe sacrificarse á un cálculo electoral, y que la independencia de la conciencia debe ser respetada y sagrado el secreto del voto.

M. de Fourtou cita otro párrafo de la misma circular en que se dice que el gobierno debe ser neutral en las elecciones.

M. Julio Ferry pregunta si se ha de hacer al ministro la honra de contestarle, pues fuera injuriar al partido republicano refutar las grotescas imputaciones de haber ejercido presion en los electores. Ningun republicano se ha servido del nombre del mariscal. Los republicanos tienen derecho para decir que la república está amenazada, porque los republicanos, hasta los mas moderados, han sido escludos de la candidatura oficial.

Los republicanos, añade M. Julio Ferry, han denunciado la política peligrosa de los ministros cuya alianza llevaria á la Francia á un desastre parecido al de Sedan. Con una mayoría clerical el extranjero creeria sus intereses amenazados. Se ha desmentido que existiera un tratado de alianza entre Alemania é Italia, pero si este tratado no existe, estaba preparado el acuerdo para el caso de la victoria de los clericales.

M. París, ministro de Obras públicas, remite al orador á la tribuna alemana.

El duque Decazes declara que las palabras de M. Julio Ferry son contrarias á toda verdad.

M. Julio Ferry, entrando en la cuestion parlamentaria, dice que la informacion tiene una doble raiz en el derecho de examinar las elecciones y en el derecho de acusar á los ministros. (Aplausos en la izquierda.) Sostiene que la Cámara tiene el derecho de informacion, y niega que el gobierno del 4 de setiembre hubiera usado de la candidatura oficial, pues no existia ya en 1871. Solo hubo algunos candidatos prefectos, pero en circunstancias excepcionales.

M. Julio Ferry hace una larga enumeracion de los actos de presion del gobierno, y dice que se llegó á hacer usar al mariscal el lenguaje de un faccioso.

A invitacion del presidente, M. Julio Ferry sustituye la palabra de faccioso con la de inconstitucional.

El orador dice que la teoría segun la cual dos poderes constitucionales tienen siempre razon cuando están de acuerdo contra el tercero, es inadmisibile. El ministerio está en su banco únicamente para recibir todos los dias humillaciones y negativas. El ministerio queda, pero el gobierno se va. Se ha dicho que la Constitucion era el resultado de una transaccion, pero toda la transaccion está basada en el sistema parlamentario y el gabinete actual viola el régimen parlamentario.

M. Julio Ferry dice que la disolucion con que se amenaza á la Cámara con palabras encubiertas seria el fin del régimen parlamentario; seria el golpe de Estado de la hipocresía, pero seria tambien aventurarse á otro, porque la Francia no lo sufriria (Aplausos prolongados en la izquierda)... no lo sufriria porque es soberana. Es preciso no olvidar que la democracia francesa tiene sangre en las venas. Si se alzan contra ella amenazándola con una segunda disolucion, no se juega tan solo á cara ó cruz la Constitucion, sino la paz pública, la misma patria.

Si hay hombres que para sostenerse en el poder son capaces de jugar la suerte de la Francia, sean denunciados á la historia, á menos que no puedan librarse de la justicia de sus contemporáneos. (Prolongados aplausos en la izquierda.)

M. Spuller dice que durante el discurso de M. Julio Ferry se ha dicho en la derecha que un artículo

de un periódico extranjero emanaba de un redactor de la «Republique française,» y desmiente formalmente este aserto, añadiendo que es una calumnia digna de la prensa oficial.

M. Roberto Mitchell: Si es calumnia.

M. Allain-Targé: Os prohibo que lo dudeis.

M. Roberto Mitchell: Pues lo dudo á pesar vuestro.

M. Allain-Targé: Habeis mentido.

El presidente llama al orden á M. Allain-Targé.

M. Roberto Mitchell dice que su aserto descansa en un documento oficial.

M. Gambetta dice que no es cierto que haya habido correspondencia alguna entre el periódico la «Republique française» y algunos órganos de la prensa extranjera, y que hace esta declaracion por la dignidad de su país.

El presidente hace notar que este desagradable incidente no se hubiera producido á no ser por la interrupcion de M. Mitchell.

M. Cuneo de Ornano interrumpe, y el presidente le impone silencio.

M. de Broglie pide la palabra.

Se levanta la sesion.

Seccion de noticias.

GUERRA DE ORIENTE.

Un corresponsal del «Times» dice desde Bogot, frente á Plewna, lo siguiente:

«Ayer llegaron aquí el comandante de Telisch Haki-Pachá y su ayudante, ambos prisioneros. Haki es hombre fornido y muy alegre: parece sumamente contento de hallarse á cubierto de las balas y granadas rusas y muy agradecido á la recepcion que el Estado Mayor le ha hecho. Dice que le era completamente imposible sostener el fuego de los cañones rusos de á nueve libras. La artillería de la guardia emplea granadas de forma particular, que producen efectos terribles por lo que he podido averiguar acerca de ello, se trata de un «shrapnel» de un sistema especial.

El general que mandaba en Gorni-Dubniak ha declarado que si los rusos hubiesen continuado el fuego de cañon durante dos horas mas, habria tenido que rendirse sin que la infantería de la guardia subiese al asalto. Es la primera vez que en esta campaña ha logrado la artillería efectos tan decisivos.

Tres ingleses han traído aquí de Gelisch: uno de ellos, el coronel Coope, antes oficial en el 7.º de fusileros ingleses, pertenecia ahora á la gendarmería de Baker-Pachá: pero parece que la organizacion de este cuerpo no existe mas que en papel para entretener á Europa.

El coronel Coope, fatigado de su inaccion, habia propuesto formar un cuerpo de camilleros. Con este objeto fué al campo de Osman-Pachá; pero Osman Pachá declaró que no tenia necesidad de médicos ni curanderos ingleses. El es, segun dice, el salvador de Turquía, y él la sacará del apuro sin ningun auxilio extranjero. Encontrándose sin empleo, el coronel Coope se unió á la ambulancia inglesa en Telisch, proveyéndose de las insignias de la Cruz Roja. En esta situacion anormal cayó prisionero.

Los rusos no aciertan á comprender que un jefe de gendarmería turca pueda llevar la insignias de aquella asociacion, y por consecuencia el coronel Coope será considerado como prisionero de guerra.

A los otros dos ingleses, el doctor Douglas y el doctor Wachell, se les trata aquí con la mayor cortesía. Están alojados muy bien y almuerzan y comen con el gran duque Nicolás, el cual los trata muy bien.

Ayer visité los hospitales en compañía de estos señores. El doctor Douglas me autoriza á declarar que ha visto cadáveres horriblemente mutilados despues del primer ataque de Telisch. Varios de ellos estaban decapitados y completamente desprovistos de vestidos. Ha encontrado tambien el cadáver de un hombre que despues de herido ligeramente fué muerto por cinco tiros de revolver disparados á boca de jarro y formando sobre su pecho un círculo regular de heridas.

Los dos médicos que han llegado de Constantino-pla á Plewna afirman no haber visto allí mas que tres prisioneros rusos.»

Otro corresponsal del «Times» escribe acerca de la llegada de refuerzos rusos, y dice:

«El sistema de las reservas rusas parece ser mucho mejor de lo que se habia creído en Inglaterra. Aquellos regimientos que tanto sufrieron el 11 de setiembre y que el 17 ví yo mismo tan mermados, están casi completos en la actualidad. A cada regimiento de tres batallones no le falta mas que 150 hombres próximamente. Es una metamorfosis que se ha verificado casi con la misma rapidez que el complemento de los batallones alemanes delante de Metz despues de las jornadas del 16 y 18 de agosto: y notad que la distancia recorrida por los refuerzos rusos es cuatro veces mas grande.»

La Direccion de aduanas ha publicado tres circulares: la primera disponiendo que se consideren comprendidos en la disposicion primera del arancel los objetos de historia natural, disecados, y los conservados en alcohol; la segunda previniendo á las aduanas que se exija á los extractores de mercancías de los depósitos una obligacion de responder de los derechos de arancel, recargos y arbitrios que pesan sobre las mismas mercancías que se exporten al extranjero; y la tercera ordenando que las cantidades que se recauden en concepto de recargo municipal sobre artículos coloniales se consideren como pertenecientes á la renta de aduanas.

Se encuentra ya en poder del ministro de Hacienda la exposicion de los tenedores de la Deuda que solicitan el aumento del fondo de amortizacion destinado á subastas mensuales por los medios que establece la ley. Dicha exposicion lleva al pié unas 400 firmas, que representan á la banca, al comercio y tenedores de efectos públicos residentes en Madrid.

(«Imparcial.»)

Leemos en el «Diario de avisos» de Cartagena del 28:

«El jueves último pudo ocurrir un gravísimo conflicto, y tal vez una terrible desgracia á bordo de la corbeta «Ferrolana», escuela de marinería.

En el momento de hacer la mezcla ó betun para barnizar los cañones, se inflamó de tal modo, que esparciéndose sobre la cubierta, pudo traer fatalísimas consecuencias, á no haber sido por el arrojo de un marinero, que á la voz de un condestable se abalanzó aquel al tarro, arrojándole al agua, pero no sin sufrir horrosas quemaduras, especialmente en la cabeza, cara, pecho y brazos, que si no le ocasionan la muerte por el estado gravísimo en que se encuentra, quedará sumamente desfigurado.

Este hecho de valor heroico, este grandioso y voluntario sacrificio en aras del deber, merece no solo ser de todos conocidos, sino que tambien suficientemente recompensado, por la gratitud y la caridad de cuantos sepan apreciar tan heroica accion.»

Segun dice un telegrama del «Times,» las refor-

mas que el gobierno de Grecia se propone introducir en su marina de guerra costarán la friolera de 26.000,000 de francos.

De «La Crónica de Cataluña.»

«Nos escriben de Lóndres que está llamando la atención actualmente en la titulada «Sala de agricultura,» un célebre andarín llamado Guillermo Gale, de Cardiff, que debe andar 4,000 millas en otros tantos períodos de diez minutos cada uno, no pudiendo estar ausente de la vía mas que de cinco á seis minutos cada vez, en los veinte y ocho dias que debia durar su tarea.

La caminata empezó el día 21 de octubre último, siendo jueces ocho caballeros, representantes de la prensa algunos de ellos, y otras personas que, relevándose, asisten á la caminata. La persona que nos escribe, dice que á los doce dias de haber principiado la apuesta, se hallaba el andarín en el mismo estado de fuerza y vigor que en el primer día, á juzgar por su manera de andar tranquilamente y sin la fatiga consiguiente de quien ha andado doce dias con sus noches. La entrada cuesta un shilling.»

El ministro de la gobernacion ha logrado al fin descubrir á los autores y cómplices de las estafas que se venian cometiendo con la sustraccion de cartas que, despues de falsificadas y adicionadas, llegaban á poder de los interesados, dando lugar á los robos de que tantas veces se ha ocupado la prensa.

El hecho que ha motivado coger el hilo de tan bien urdida trama, es el siguiente:

Una persona de Madrid, bastante conocida, recibió el día 15 una carta de su señor padre, en la que, entre otros asuntos de familia le anunciaba que se presentaria una persona con carta-orden suya, para que le entregase cierta cantidad. La persona aludida sospechó la estafa, y cuando se presentaron á cobrar la carta-orden, detuvo al portador, con autorizacion del ministro de la Gobernacion, á quien habia dado noticia de la sospecha.

Desde este momento el Sr. Romero Robledo, de acuerdo con el Sr. Gisbert y con el director del ramo, empezaron á hacer averiguaciones con gran actividad, dando por resultado la detencion de varias personas, que han confesado su complicidad despues de las pruebas á que han sido sometidas.

Tambien hay detenidas personas extrañas al servicio de correos, y que ciertamente no son las que menos parte tomaban en tan criminal industria.

(«Popular.»)

Habana 5 de noviembre.—Ha aparecido un decreto fechado el 3 de noviembre, declarando que todas las fincas arruinadas durante la guerra y en vias de reconstruccion quedarán libres de contribuciones por cinco años desde la fecha del decreto. Toda nueva finca y toda nueva propiedad adquirida en las ciudades y poblados de los departamentos Central y Oriental tendrán el mismo privilegio. Todas las industrias y comercio nuevamente establecidos en los dichos departamentos, quedarán exentos de contribuciones durante tres años. Todas las vacas, españolas ó extranjeras importadas en Cuba con el esclusivo objeto de hacer cria, estarán libres de derechos durante dos años. Se darán instrucciones en los respectivos centros de la isla para el cumplimiento de este decreto. El decreto ha sido recibido con mucha alegría.

(«Correspondencia de España.»)

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 18.

Se cree que todos los grupos de la derecha del

Senado, incluso los constitucionales, votarán en pró de la orden del dia, pero se temen incidentes en la discusion y que se reproduzcan en la Cámara de diputados.

El Consejo de ministros ha deliberado esta semana sobre la interpeacion del Senado. Los oradores que tomarán la palabra serán M. Kerdrel y el duque de Broglie y despues un individuo de la izquierda. Probablemente se votará mañana.

El «Français» dice que en la recepcion que hubo anoche en el Eliseo el Mariscal espresó la firme resolucion de permanecer fiel en su puesto de defensa social, pero con condicion de que le preste su cooperacion el Senado.

Es probable que el mártes quedará formado el nuevo gabinete.

Los rusos han sido desalojados de Berkowatz.

El «Moniteur» da como cierto que el «Journal officiel» anunciará el mártes que el mariscal Mac-Mahon ha admitido la dimision de los ministros.

El mismo periódico dice que el grupo constitucional del Senado, que sigue vacilante, quisiera que el mariscal Mac-Mahon llegase hasta el centro izquierdo para la formacion del futuro ministerio, pero que el mariscal no parece dispuesto á seguir este consejo.

Nueva-York —Segun noticias de San Antonio de Tejas, han entrado en el territorio de Tejas algunas partidas de merodeadores indios procedentes de Méjico.

Se dice que el general Villareal ha entrado en el territorio mejicano para provocar una revolucion en favor de Escobedo.

París 19.

Tiflis.—El ataque de Karse empezó el miércoles 14 por la tarde; durante la noche fueron tomados varios fuertes y los demás por la madrugada. Cuarenta batallones que querian huir fueron hechos prisioneros. Han quedado en poder de los rusos la ciudad de Kars con sus fuertes, trescientos cañones, banderas, municiones, víveres y dinero. Las pérdidas de los turcos consisten en 5,000 muertos y heridos y 10,000 prisioneros.

El general Melikoff verificó su entrada en Kars el domingo por la mañana.

El Senado ha aprobado por 151 votos contra 129 la orden del dia motivada presentada por las fracciones de la derecha.

El general Loris Melikoff verificó su entrada en Kars ayer á las once de la mañana.

Los montenegrinos han tomado á Spúz, y ocupan todo el territorio vecino hasta la frontera de Albania.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

El señor Obispo de esta diócesi ha remitido al tesorero del nuevo templo en construccion de la iglesia de San Cayetano situado en Lluemasanas doscientas pesetas con el fin de que se adelanten las obras de aquel Santo lugar.

* *

Restablecidos de su indisposicion la tiple y el tenor de la compañía lírico-italiana, en la noche de hoy tendrá lugar el ensayo general de la ópera *Hernani* para ponerse en escena mañana.

* *

Esta tarde no habia aparecido el cadáver del sugeto que ayer dimos cuenta haberse ahogado.

* *

En la mañana de hoy ha sido puesto á disposicion del señor Subgobernador civil de esta isla

para que á su vez lo haga al señor Gobernador de la provincia un sugeto condenado á dos años de presidio por hurto de una oveja.

* *

Leemos en los periódicos el siguiente suelto:

«Los billetes de una de las rifas que con un objeto benéfico se verifica en Madrid, son, sino iguales muy semejantes á los de la Lotería Nacional, y es muy fácil que algunos de los espendedores ambulantes, muchos de los cuales no llevan distintivo alguno, casual ó intencionadamente, dé uno de los primeros por uno de los otros, lo que perjudicaría al comprador por ser su precio, así como el valor de los premios, menor en aquella que en la lotería. La direccion del ramo deberia fijar su atencion sobre este asunto.»

* *

Segun el dictámen de ilustradas señoras, es una mejora de verdadera importancia la que introduce la Empresa de «La Moda Elegante Ilustrada» en el número de este periódico que acaba de publicarse, porque con él ante la vista, examinándolo atentamente y siguiendo sus consejos, cualquiera señora ó señorita puede confeccionar por sí misma el abrigo que considere mas adecuado á su belleza, tipo y esbeltez.

Sin vacilacion se debe afirmar que el figurin iluminado, de elegantísimas formas y de doble tamaño, y los fáciles patrones que acompañan á dicho número son excelentes obras de arte, de gran interés para el hermoso sexo, y ésta es la opinion que hemos oido expresar á respetables y competentes damas.

* *

Dice la «Correspondencia de España.»

«La recaudacion por venta de sellos de comunicaciones de 10 céntimos, que en los meses de agosto y setiembre de 1876 ascendió á 1.162,886 pesetas 40 céntimos, no ha ascendido en iguales meses de este año más que á 917,960 pesetas con 30 céntimos, habiendo, por consiguiente, una baja de 244,926 con 10.

En cambio, la recaudacion por venta de sellos de guerra en dichos dos meses del año pasado, ascendió á 701,319 pesetas con 75 céntimos, en los mismos de este año ha subido á 1.482,838 con 20; habiendo por tanto un aumento de 782,518 con 45.

Aun rebajando de él la anterior diferencia, resulta una mejora en la recaudacion de más de 500 mil pesetas en los dos meses, á la cual hay que añadir la considerable obtenida tambien en los demás ramos de la renta del sello.

Tambien es de advertir que aun respecto de los sellos de comunicaciones de á 10 céntimos que en casi todas las provincias han tenido baja, hubo alza en la de Madrid en el mes de setiembre de este año comparado con el del año anterior.»

Leemos en el «Figaro» de París:

Desde hace algun tiempo, hemos creido de nuestro deber llamar la atencion de los enfermos sobre las notables propiedades de las «Cápsulas de Alquitran de Guyot,» en los casos de resfriado, bronquitis, catarro, tisis ú otras afecciones bronquiales y pulmonares. Si insistimos hoy, es porque hemos notado que la mayor parte de las personas que van á las farmacias á buscar el citado producto no retienen el nombre del medicamento y le designan con el de píldoras, glóbulos, y algunas hasta piden pastillas de Alquitran. Cuando los pacientes se dirigen al establecimiento que elabora las citadas cápsulas, allí sin duda comprenden lo que desean y rectifican su error; pero puede no suceder así cuando se presentan en otras farmacias y verse espuestos á lamentables confusiones.

Creemos hacer un servicio á los compradores recordándoles que el medicamento se llama «Cápsulas de Alquitran de Guyot.» Además, para evitar todo error, bueno será que recuerden que los frascos legítimos llevan en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Juan de la Cruz conf.

CULTOS.

Corte de María.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Pilar en el Cármen.

En la parroquia de Sta. María, mañana el Apostolado de la Oracion tiene su dominica mensual dedicada al Sagrado Corazon de Jesús; la misa de las 7 será con comunión para las fines de la Asociacion; á las 10 la misa mayor con esplicacion del Santo Evangelio. Por la tarde despues de vísperas será la esposicion de S. D. M., Rosario y Trisagio despues sermón á cargo del Reverendo Padre Juan Ricart Presbítero, despues los padre-nuestros y el Corazon Santo.

En la de S. Francisco, mañana por la tarde despues de vísperas hará el panegirico de S. Antonio de Padua el propio Sr. Cura-párroco.

En la ermita de Gracia, tambien por la tarde se repetirán los mismos cultos, de Rosario, sermón y padre-nuestros y gozos á la Reina de Gracia.

Santo de mañana.

Sta Catalina vg. y mr.—(Absolucion general en la Trinidad y Merced.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 23.

De Savaunah en 39 dias Berg. Gota. E. Uidos Mari E. Pennell con 9 trips, maderas y duelas.

Despachados el 24.

Para Barcelona con efectos vapor-correo Puerto-Mahon capitán Don Antonio Victory con 23 tripulantes.

Para idem. en lastre vapor La Felguera capitán Don Florencio Belaunde con 27 tripulantes y 5 pasajeros.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 25.

SOL.—Sale á las 6 horas, y 55 minutos de la mañana

—Pónese á las 4 horas, y 39 minutos de la tarde.

LUNA—Sale á las 9 y 24 minutos de la noche.

—Pónese á las 11 y 28 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23.—6:10 t.

Mahon 24.—9:20 m.

El nuevo ministerio francés es ageno al parlamento y se compone de los individuos siguientes:

Presidencia y Guerra, Mr. Rochebonet.

Negocios estrangeros, Mr. Maunevéle.

Interior, Wilche.

Justicia, Lepelletier.

Hacienda, Dutilleul.

Comercio, Ozonne.

Se ha agravado la enfermedad del Papa.

Interior, 13'15.

Exterior, 13'80.

Bonos, 72'00.

Madrid 24.—12'5. madrugada.

Mahon 24.—9'24 mañana.

Hoy se presentará ante las Cámaras el nuevo ministerio francés el que se declarará ageno á la política: dúdase se le voten los presupuestos.

Se ha intimado á Erzeroum para rendirse habiéndose negado á ello.

Anuncios.

D. José M.^a Ramirez de Aguilera
Juez de 1.^a instancia del Partido de Menorca.

Por el presente hago saber: que el dia veinte y seis de Noviembre próximo y hora de las diez de la mañana se dará principio en la audiencia de este juzgado á la venta y remate, con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascripto, de las fincas siguientes:

Una casa situada en esta ciudad, calle de Cifuentes numero 3, tasada en cinco mil setecientas pesetas.

Otra en la misma ciudad, calle de las Moreras, numeros 46 y 48, avaluada en cinco mil pesetas.

Otra casa en dicha ciudad, plaza de la Pescadería, num.^o 28, justipreciada en mil setecientas cincuenta pesetas.

Otra casa en la propia ciudad, calle Cos de Gracia, num.^o 2, avaluada en ocho mil pesetas.

Dichas fincas, se venden á instancia de D. José y D.^a Bárbara Eugenia Seguí y Rey y demás condueños y no se admitirán posturas inferiores al respectivo valor de cada una; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el espediente sobre autorizacion para dichas ventas. Dado en Mahon á veinte y tres de Octubre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.^a Ramirez de Aguilera. Juan Allés. Esno.

Delegacion de la Agencia del Banco de España, para la recaudacion de Contribuciones en Mahon y Villa-Cárlos.

Oficina calle de S. Elias num.^o 4.

La recaudacion del 1.^o y 2.^o trimestres de 1877-78 de la contribucion territorial, á motivo de la admision de las primeras décimas del Empréstito, se prórroga por disposicion superior, hasta el 30 del actual Naviembre. Dicha prórroga tendrá lugar en esta oficina desde el dia 27 al 30 del espresado mes ambos inclusivos de nueve á una del dia.

Lo que se anuncia para que los contribuyentes que aun no hayan satisfecho sus cuotas se presenten á efectuarlo, pues espirado que sea el espresado mes, sufrirán los recargos marcados por instruccion los que no hayan realizado sus débitos.—Mahon 24 Noviembre de 1877.—El recaudador, José Carreras.

PASTA PECTORAL DE JARAMAGO.
CONTRA LA TOS, CATARROS, ASMA Y DEMAS AFECCIONES DEL PECHO Y DE LA GARGANTA.
Una peseta la caja.

Farmacia de don Vicente Teixidor, calle del Castillo, 32, Mahon.

VERDADERA LIQUIDACION.
EL ÁGUILA DE ORO,
PLAZA DEL PRINCIPE NÚM. 9.

El dueño de dicho establecimiento pone en conocimiento del público que deseando realizar á la mayor brevedad posible todos los géneros correspondientes al ramo de sombrereria, desde hoy se hará una gran rebaja en los precios de los mismos.

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL DOMINGO
25 NOVIEMBRE DE 1877.

1.^a de abono. 3.^a Serie.

Se pondrá en escena la grandiosa ópera en 4 actos del maestro Verdi titulada

HERNANI.

REPARTO.

Hernani, Sr. Conti.—Don Cárlos rey de España, Sr. Ricci.—Don Ruiz Gomez de Silva, Sr. Comas.—Doña Elvira su sobrina, Sra. Avagnini.—Don Ricardo escudero del Rey, Sr. Ferlotti.—Giovanna confidente de Elvira, Sra. Garcia.—Jago escudero de Silva, Sr. Alberto.—Damas y caballeros, Cuerpo de Coros.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.^a fila, 32 rs. vn.—Idem 2.^a fila, 16 rs. vn.—Idem 3.^a fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.